

Presseinformation

Stuttgart, 27. November 2024

Kreatives Arbeiten: Sechs Raumkonzepte ausgezeichnet

WRS und IBA'27 geben Gewinner*innen der „Creative Spaces Region Stuttgart“ bekannt

Die Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH (WRS) und die Internationale Bauausstellung 2027 StadtRegion Stuttgart (IBA'27) haben jetzt sechs Raumkonzepte für kreatives Arbeiten beim Wettbewerb „Creative Spaces Region Stuttgart“ ausgezeichnet. Die Gewinner*innen wurden für ihren hohen Grad an Innovation ausgezeichnet und erhalten ein Preisgeld von 25.000 Euro. Eine Jury hatte zuvor die eingegangenen Konzepte auf Aspekte wie Nachhaltigkeit, Innovationsgrad, Tragfähigkeit und Vernetzung geprüft.

Die Hauptpreisträger*innen sind:

- Kreativlabor Tinkertank, Ludwigsburg (1. Preis)
- Hi.Francky, Ludwigsburg (2. Preis)
- andSPACE – Architekturbüro +, Stuttgart (3. Preis)

Der Sonderpreis „Quartiersentwicklung“ geht an:

- Creators Space, Stuttgart-Möhringen
- Alte Werkstätten, Wendlingen

Der Sonderpreis „Soziokultureller Impuls“ geht an:

- HuMBASEpartout, Stuttgart

Kontakt:

**Wirtschaftsförderung
Region Stuttgart GmbH**

Jannik Hausmann

Tel.: 0173 4670013
jannik.hausmann@region-
stuttgart.de

Friedrichstraße 10
70174 Stuttgart

wrs.region-stuttgart.de

**Internationale
Bauausstellung 2027
StadtRegion Stuttgart GmbH**

Tobias Schiller

Tel.: 0711 99 58 73 15
tobias.schiller@iba27.de

Alexanderstraße 27
70184 Stuttgart

iba27.de

Über die Preisträger*innen

Das Kreativlabor Tinkertank ist ein Makerspace im Ludwigsburger Franck-Areal für Jung und Alt. Es ist Experimentierraum, Werkstatt und Begegnungsstätte in einem und vermittelt Menschen in Workshops, Seminaren und Schulungen auf kreative Weise Technik und Handwerk. Tinkertank ist eine Initiative des gemeinnützigen Kreativ-Büros Interactive Media Foundation.

Hi.Francky ist ein hybrider Creative Space mit Innen- und Außenbereichen im Ludwigsburger Franck-Areal. Er bietet künstlerischen Austausch, soziale Interaktion und einen Gastronomiebetrieb. Mit selbst entwickelten Angeboten locken die Betreiber*innen Claudia Hoppe und Claudia Pelz u.a. Unternehmen und Start-ups ins Hi.Francky.

Die multifunktionale Fläche andSPACE – Architekturbüro + im Stuttgarter Westen steht je nach Bedarf als Büro mit flexibler Arbeitswelt oder als Ort für private und öffentliche Veranstaltungen, Feiern, Showroom und Gästezimmer zur Verfügung. Die ehemalige Lagerfläche wurde vom Architekturbüro andOffice Blatter Ertel Probst entkernt und neu gestaltet.

Im Stuttgarter Norden haben Hannah Häußer und Maximilian Borchert den soziokulturellen Hub HuMBASEpartout in einer ehemaligen Kirche gegründet. Dort werden kulturelle Veranstaltungen und Projekte durchgeführt, die Menschen kostenlos besuchen und nutzen können. Ein angeschlossener Co-Working Space refinanziert den Hub mit Kreativ-Unternehmen aus Musik, Games und Gestaltung.

Die ehemalige Daimler-Chrysler Zentrale auf der Sternhöhe in Stuttgart-Möhringen ist die neue Heimat des Creators Space, einer Community für Scale-Ups aus der Region Stuttgart. Scale-ups sind junge Unternehmen, die bereits über die Start-up-Phase hinausgewachsen sind. Der Creators Space um Betreiber Michael Aechtler und Gamechangerz UG soll zukünftig ein Ort werden, an dem junge Unternehmer*innen ihre nächsten Schritte gehen und Anschluss finden. Er bietet Arbeitsplätze, Büroausstattung und Events zur Vernetzung.

Die Alte Werkstätten auf dem Gelände des IBA'27-Projekts Neckarspinnerei-Quartier in Wendlingen bieten multifunktionale Veranstaltungsflächen für Kultur und Gemeinschaft. Seit 2023 nutzen Künstler*innen, Musiker*innen und Handwerker*innen die flexiblen Räume als Co-Working Spaces, Workshop- und Ausstellungsflächen sowie als Café. Die Alte Werkstätten beleben die Zusammenarbeit zwischen Kommune und produktivem Quartier und bringen (Hoch-)Schulen und Vereine zusammen.

Weitere Informationen zum Wettbewerb unter:

<https://kreativ.region-stuttgart.de/projekte/creativespaces2024/>

Jah27112024

Über die Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH (WRS)

Die Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH (WRS) versteht sich als zentrale Ansprechpartnerin für Unternehmen in der Stadt Stuttgart und den fünf umliegenden Landkreisen. Mit ihrer Arbeit macht die WRS die Qualitäten der Region Stuttgart bekannt und fördert mit zahlreichen Projekten und Angeboten die wirtschaftliche Entwicklung des Standortes. Die WRS wurde im Jahr 1995 gegründet. Als Tochter des Verband Region Stuttgart und mit weiteren Gesellschaftern ist sie ein öffentlich getragenes Unternehmen.

wrs.region-stuttgart.de

Über die Internationale Bauausstellung 2027 StadtRegion Stuttgart

Mit klugen und mutigen Bauprojekten will die Internationale Bauausstellung zeigen, wie das Zusammenleben, Wohnen und Arbeiten in der Region Stuttgart zukünftig funktioniert. 2017 gestartet, arbeitet das IBA'27-Team gemeinsam mit Verwaltungen, Investorinnen, Fachleuten und den Menschen vor Ort an der Umsetzung der besten Ideen. 2027, genau hundert Jahre nach der weltweit beachteten Architekturschau am Stuttgarter Weissenhof, zeigt die IBA'27 ihre Ergebnisse in einer großen Ausstellung. Gesteuert wird die Bauausstellung von der IBA'27 StadtRegion Stuttgart GmbH. Gesellschafterinnen sind die Landeshauptstadt Stuttgart, der Verband Region Stuttgart und die Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH, die Architektenkammer Baden-Württemberg sowie die Universität Stuttgart. Die Gesellschafterinnen übernehmen anteilig die laufende Finanzierung der GmbH. Zusätzliche Unterstützung erhält die IBA'27 vom Land Baden-Württemberg und aus der Wirtschaft. Der Verein IBA'27 Friends e.V. fördert und initiiert Veranstaltungen und Projekte, die die IBA begleiten.

iba27.de